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莫道华人数量少，走到一

起不得了；莫道华人太分散，

“希望”能将众心牵。华府华

人活动似乎有一条规律：凡是

“希望中文学校”组织或参与

的活动，必然人气旺，有章

法，有气派，有水平。这一点

再次得到证明。 

2月3日，星期天，农历腊

月22，大华府地区希望中文学校在弗吉尼亚州Fairfax高中

举行了“喜迎马年欢度新春文艺联欢晚会”。18个节目，近

300名演员，上千名观众，两个半小时，有欢快，有深沉，

有通俗，有雅韵，有女舞，有男蹦，有童音，有老声，有文

艺，有武功，有乐器，有歌咏，有独奏，有合成，有抒情，

有象征，有严肃，有轻松，有委婉，有雄风，有东乐，有西

声，……可娱男女老少，可登大雅之堂，洋洋洒洒，热热闹

闹，像模象样，有始有终。 

踩着欢快的中国民族音乐节奏，一群六、七岁的小姑

娘身着鲜艳喜庆的中国民族服装

舞蹈上场，拉开了文艺晚会的序

幕。18个节目中的9个是孩子们演

出的，其中包括马大校区的少儿

舞蹈“九妹”，赫城、北维校区

的小提琴齐奏，北维校区的民族

舞蹈“鸭子舞”，少儿艺术团的

合唱，北维校区和洛城校区的武

术表演，洛城、盖城校区的电子

琴合奏，少儿艺术团的舞蹈“好日子”，以及洛城校区的舞

蹈“榕树下”。最小的演员可能只有三、四岁。这些节目欢

快，喜庆，热闹，轻松，充满稚气和活力。。孩子们妙趣天

成，舞得好奏得妙时固然给人们以美的享受，即使偶然“失

误”，也是那么逗人喜爱。 

“希望”的家长和老师们不仅是中国人，而且是一群

优秀的中国人，文化层次高，艺术素质好，俊男成群，美女

如云，人才济济，卧虎藏龙。你若不信，请看家长和老师表

 

（接上页） 

马大校区现有学生170余名，尽管在五个校区较小，她

的存在却有着特殊意义。首先，马大是大华府地区最大最有

影响力的高等学府，在马大办中文学校对传播中国文化有着

特殊意义。其次，马大将永远是中国学生学者的集中之地，

他们有来有去不断更替，永远是对保持中国文化有着强烈要

求的第一代移民，为他们的孩子服务是“希望”义不容辞的

责任。第三，马大是“希望”的发源地，感情上大家都希望

她在马大永远存在下去。 

“希望”的存在对马里兰大学本身也是一件大好事。

首先，中国大陆以外的世界上最早、最大的

教授简化汉字和汉语拼音的中文学校发源于

马大，这本身就是马大的荣誉。其次，“希

望”的存在有助于塑造马大作为能够包容各

种文化的高等学府的形象。再次，中美关系

是世界上最主要的双边关系，马里兰大学是

同中国有着最为密切广泛联系的美国高等学

府之一，“希望”的存在能够进一步加强马大在推动中美关

系健康发展方面的地位和作用。第四，“希望”的存在能够

加强马大对中国学生学者的吸引力，从而有助于提高马大的

学术能力。第五，“希望”愿意帮助马大培训中文人才，

“希望”的家长愿意免费同马大中文班的学生交谈，提高他

们的汉语口语能力，愿意学习中文的马大学生还可以来“希

望”上课。 

然而，“希望”在马大尚未取得“永久居留权”。

“希望”在马大的“身份”问题一直困扰着马大校区。开头

几年，“希望”在马大作为学生组织注册，学校每年必须从

家长中找到至少8名马大学生，此事颇费周折，并非每位新

任校长都知道如何去处理此事，有时此事被忽略，导致“希

望”在马大“非法”存在。最近两年，“希望”在马大作为

东亚语言系下面的一个Program存在，但这种安排的永久性

大打折扣，系领导一句话就能使“希望”的马大校区无家可

归。正因为如此，马大有关方面事先不通知“希望”就占用

教室，使孩子们无处上课的事就已经发生过几次。 

今年夏天，在马大工作的何晓晴女士接任“希望”马

大校区的校长。她希望能够一劳永逸地解

决“希望”在马大的“身份”问题，使希

望中文学校马大校区在行政上正式成为马

大的“公民”。解决这一问题需要马大高

层领导、中国驻美大使馆和希望中文学校

三方的努力。于是，该校才决定邀请上述

贵宾参加本学期的结业典礼。 

刘全生副校长对希望中文学校评价很高，他为能够参

加这次典礼，从而有机会了解希望中文学校感到非常高兴，

并表示一定会尽力帮助希望中文学校马大校区。有理由认

为，这次结业典礼将成为马大校区永久解决“身份”问题的

转折点，从而作为希望中文学校发展史上的一个里程碑而载

入该校校史。 

“希望”一挥手 
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